

WISSENSCHAFTSFREIHEIT SCHÜTZEN

(English version see below)

Berlin, 13. September 2023

Die Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften (BBAW) schließt sich dem Protest des International Human Rights Network of Academies and Scholarly Societies (IHRN) sowie von Institutionen wie der Inter-American Commission on Human Rights, dem Office of the UN High Commissioner for Human Rights und von Scholars at Risk gegen die nochmalig sich zuspitzenden Verletzungen der Wissenschaftsfreiheit durch die Regierung Nicaraguas an und verurteilt diese in aller Schärfe.

Die Beschlagnahmung der katholischen Universidad Juan Pablo II in Managua und der durch den Jesuitenorden getragenen Universidad Cristiana Autonoma de Nicaragua sowie all ihres Eigentums ist ein nicht hinzunehmender Verstoß gegen die Wissenschaftsfreiheit, der sich in die Reihe der beklagenswerten Verstöße der letzten Jahre einreihet. Über die seit 2018 schrittweise erfolgende politische Einschränkung der Wissenschaftsfreiheit, sei es durch die Übernahme von Forschungs- und Lehrinrichtungen oder durch die Entlassung von regierungskritischen Wissenschaftler:innen, ist die BBAW äußerst besorgt.

Die BBAW erklärt ihre Solidarität mit den Betroffenen. Wo immer möglich, wollen wir sie unterstützen.

Es gilt, derlei freiheitswidrige Handlungen nicht allein deutlich zu benennen, sondern, wo immer möglich, aktive Schritte der Hilfe für Betroffene und gegen Wissenschaftsfeindlichkeit zu unternehmen. Die Unterdrückung von freier Forschung und Lehre schadet am Schluss allen, auch jenen, die meinen, sie vermeintlich kontrollieren zu müssen. Insofern appelliert die BBAW an die nicaraguanische Regierung, ihre Schritte zu überdenken und in einen konstruktiven und gemeinwohlorientierten Dialog zu treten.

The Berlin-Brandenburg Academy of Sciences and Humanities (BBAW) joins the protest of the International Human Rights Network of Academies and Scholarly Societies (IHRN) as well as by institutions such as the Inter-American Commission on Human Rights, the Office of the UN High Commissioner for Human Rights and Scholars at Risk against the escalating violations of academic freedom by the government of Nicaragua and condemns them in the strongest terms.

The confiscation of the Catholic Universidad Juan Pablo II in Managua and the Universidad Cristiana Autonoma de Nicaragua, operated by the Jesuit Order, as well as all of their property, is an unacceptable violation of academic freedom. It is a continuation of the deplorable violations in recent years. The BBAW is extremely concerned about the gradual political restriction of academic freedom since 2018, whether through the takeover of research and teaching institutions or through the dismissal of academics who are critical of the government.

The BBAW declares its solidarity with all those affected. Wherever possible, we want to support them.

In the spirit of IHRN's letter of protest, the Academy joins the call to the global scientific community to clearly raise its many voices in opposition to the government's actions. It is important not only to decisively call out such actions contrary to freedom, but also to take active steps, wherever possible, to help those affected and against hostility to the sciences and humanities. In the end, the suppression of free research and teaching harms everyone, including those who think they have to supposedly control it. In this respect, the BBAW appeals to the Nicaraguan government to reconsider its steps and to enter into a constructive dialogue oriented towards the common good.

Kontakt

Roland Römhildt
Internationale Beziehungen / International Relations
Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften
Jägerstraße 22/23, 10117 Berlin
Tel. +49 30 20370 657
E-Mail: roland.roemhildt@bbaw.de
www.bbaw.de